

VOYAGE DE BERT HELLINGER EN JORDANIE

Juin 2006

La première visite de Bert Hellinger dans un pays arabophone a été préparée et organisée par Jamileh Schröder, une Palestinienne de Jordanie mariée à un Allemand. Elle a rencontré Bert Hellinger à Mayence, a traduit en arabe et publié « Les ordres de l'amour ».

L'organisation et le déroulement d'un atelier de constellations familiales dans ce pays ne seraient pas concevables sans l'accord et le soutien des autorités locales, qui se sont montrées très ouvertes et désireuses d'aider. Cela a été extrêmement encourageant et source de beaucoup de force. Le cours a donc pu avoir lieu.

Le lendemain du cours, un groupe de personnes intéressées par les constellations a été invité et est venu avec de nombreuses questions. Une courte démonstration a été faite, qui les a beaucoup impressionnés.

En ce qui concerne le cours lui-même, 46 personnes s'étaient inscrites, mais seules 20 se sont présentées. Au cours de la journée, certaines sont parties et d'autres sont arrivées. Il manquait parfois des représentants, ce qui a obligé Bert Hellinger à se fier aux processus internes et à compter sur une seule phrase. Il s'agissait davantage d'un atelier d'aide concrète que d'un cours sur les constellations. L'intérêt des personnes était davantage tourné vers la résolution de leurs problèmes que vers l'apprentissage de la méthode. Certaines d'entre elles étaient venues avec leurs enfants.

Avant de se consacrer à ces deux journées de travail, Bert Hellinger s'était préparé intérieurement. Il souhaitait se mettre au diapason de ce nouveau champ, avec respect et recueillement. Cette réflexion a donné naissance à deux textes que nous reproduisons ici.

Je suis comme toi

Pourquoi es-tu différent ?

Parce que tu as d'autres parents, que tu es né dans une autre famille, peut-être parce que tu crois en autre chose et que tes espoirs sont différents, et parce que toi et ta famille avez un autre passé et un autre avenir. Peut-être êtes-vous confrontés à d'autres menaces et devez-vous vous armer et vous défendre.

Tout comme tu es différent pour moi, je le suis pour toi. Cette différence nous rend cependant semblables et égaux dans ce qu'il y a de plus profond. En prenant conscience de cette ressemblance en moi, je me sens uni à ce qui se passe en toi. Je suis avec ton mouvement. Je te comprends, sans être comme toi. Et tu me comprends, sans être comme moi.

Tant que je reste dans mon milieu de vie et toi dans le tien, c'est relativement facile, car nous n'avons pas à vivre ensemble ni à traiter des choses. Mais lorsque je m'approche

de ton domaine de vie, ou que je suis invité à y pénétrer, je m'éloigne du mien pendant un certain temps. Ton domaine de vie est alors aussi le mien. Comment dois-je me comporter pour que tu sentes que je te respecte, tout comme je respecte ton domaine de vie ? Pour que tu sentes que je sais que je suis comme toi ? Je ressens comme toi. Je pense comme toi. J'honore ce que tu honores. Je prends ce que tu m'offres. Et grâce à ce qui est important et précieux pour toi, je m'enrichis.

Est-ce que je perds quelque chose de moi-même ?

Au contraire. Je suis plus que ce que j'étais auparavant.

La Constellation de l'Esprit comme lien pur

En traitant avec l'Esprit et en traitant avec ses mouvements, nous entrons en contact avec tous les êtres humains, à travers un lien authentique et pur.

Quels qu'ils soient, quoi qu'ils fassent, quoi qu'ils croient, quoi que leur donne espoir, quelle que soit leur contribution particulière à l'ensemble de l'humanité, quelles que soient leurs limites, leur douleur et leur destin : notre lien avec eux reste pur. Libre de ce que nous sommes, libre de ce que nous faisons. Il reste vierge de ce que nous croyons et espérons, et il reste vierge de nos limites, de notre douleur et de notre destin.

Les participants originaires d'un pays arabe qui souhaitent partager et apprendre avec moi le travail des constellations, peuvent percevoir que je m'approche d'eux nu, que je m'ouvre totalement à eux avec les mouvements de l'Esprit, et que je m'approche de leur religion, de leur langue, de leur culture et de leur destin de la même manière. Il en va de même lorsque j'accompagne des personnes d'autres pays dans les constellations de l'Esprit. Dans cette connexion de l'Esprit, ils restent dans toute leur pureté avec eux-mêmes, tout comme je reste dans toute ma pureté avec moi-même.

Ce lien pur, immuable, est toujours en mouvement, tout comme l'Esprit est en mouvement et maintient tout en mouvement. Dans un lien vierge, nous sommes tous unis dans un mouvement, dans le même mouvement. Dans un mouvement pur. C'est-à-dire que nous sommes unis dans le mouvement par un lien vierge et, en même temps, libres et purs pour ce qui nous appartient.